
Città di Misterbianco
Codice Fiscale 80006270872 - Partita IVA 01813440870

DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE
N. 13 DEL 20/03/2024

Proposta n. 77 del 11/11/2023

OGGETTO: NUOVO REGOLAMENTO PER L’INSTALLAZIONE E UTILIZZO DI SISTEMI DI 
VIDEOSORVEGLIANZA  ADOTTATO IN ATTUAZIONE DEL REGOLAMENTO EUROPEO 679/2019 
(C.D. “GDPR”), DEL D.LGS. 196/2003 COME NOVELLATO DAL D.LGS. 101/2018, DEL D.LGS. 51/2018 E 
DELLE NORMATIVE IN MATERIA (PROVVEDIMENTO GARANTE DEL 08 APRILE 2010, LINEE 
GUIDA 03/2019 DELL’EDPB, STATUTO DEI LAVORATOTI).

L'anno DUEMILAVENTIQUATTRO il giorno VENTI del mese di MARZO alle ore 19:00 e ss., nella sala 
delle adunanze consiliari di questo Comune, previa osservanza delle formalità di legge e dello Statuto, si è 
riunito il Consiglio Comunale, in sessione ordinaria, alla seduta pubblica di autoconvocazione, sotto la 
presidenza del Presidente del Consiglio Comunale Lorenzo Ceglie.

Eseguito l’appello risultano presenti i sotto elencati Consiglieri.
Presente Assente Note

CALOGERO ERNESTO MARIA Consigliere Comunale X
PERCIPALLE GIUSI LETIZIA Consigliere Comunale X
MARCHESE MATTEO Consigliere Comunale X
SOFIA MANUEL ALFIO Consigliere Comunale X
CEGLIE LORENZO Consigliere Comunale X
ARENA FABIO Consigliere Comunale X
ZUCCARELLO MICHELANGELO Consigliere Comunale X
VINCIGUERRA ANNALISA Consigliere Comunale X
LICCIARDELLO ANTONIO Consigliere Comunale X
SANTANGELO CLARISSA Consigliere Comunale X
NICOTRA ROSSELLA Consigliere Comunale X
DRAGO CRISTIAN Consigliere Comunale X
VAZZANO TOMMASO ALBERTO Consigliere Comunale X
BONACCORSO VALENTINA E. Consigliere Comunale X
CARUSO CATERINA MARTA Consigliere Comunale X
ANZALONE ANTONINO Consigliere Comunale X
STRANO ALESSIO Consigliere Comunale X
NASTASI IGOR Consigliere Comunale X
GUARNACCIA EDUARDO CARLO Consigliere Comunale X
PANEPINTO ORAZIO Consigliere Comunale X
RAPISARDA ANTONELLA Consigliere Comunale X
STRANO FRANCESCO Consigliere Comunale X
NICOTRA FRANCESCO GIOVANNI Consigliere Comunale X
PRIVITERA MARIO Consigliere Comunale X
 TOTALE 1410    
  Il Presidente del Consiglio Comunale, Ceglie Lorenzo, riconosciuta legale l'adunanza per il numero dei 
presenti, dichiara aperta la seduta ed invita alla trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno.
Risulta consigliere anziano la Sig.ra Vinciguerra A.
Partecipa alla seduta con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione il Il Vice 
Segretario Generale, dott. Giuseppe Piana.
Ai sensi dell'art. 184, comma 4, dell'O.R.EE.LL. vengono scelti tre scrutatori nelle persone dei consiglieri:



Rapisarda A., Guarnaccia E.C. e Panepinto O.



IL CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO che il decreto-legge 20 febbraio 2017, n. 14 convertito con la legge 18 aprile 2017, n. 48, 
recante “Disposizioni urgenti in materia di sicurezza delle città” ha riportato alla ribalta, nell’ambito delle 
linee generali per la promozione della sicurezza integrata e dei patti per l’attuazione della sicurezza urbana, 
la necessità di prevenire e contrastare, fenomeni di criminalità diffusa e predatoria, anche attraverso 
l’installazione di sistemi di videosorveglianza.

POSTO che questo Comune ha realizzato un nuovo impianto di videosorveglianza in alcune parti del 
territorio comunale, volti alla tutela della sicurezza urbana ed alla prevenzione e repressione dei reati;
 
RITENUTO opportuno trattare e regolamentare in maniera specifica e aggiornata la gestione della 
videosorveglianza;
 
VISTO i l D.Lgs. 30 giugno 2003, n, 196, recante: “Codice in materia di protezione dei dati personali e 
successive modificazioni;
 
VISTO il Regolamento UE n. 2016/679 relativo alla protezione delle persone fisiche con riguardo al 
trattamento dei dati personali, nonché alla libera circolazione di tali dati e che abroga la direttiva 95/46/CE;
 
VISTA la Direttiva UE n. 2016/680 del 27 aprile 2016 relativa alla protezione delle persone fisiche con 
riguardo al trattamento dei dati personali da parte delle autorità competenti ai fini di prevenzione, indagine, 
accertamento e perseguimento di reati o esecuzione di sanzioni penali, nonché alla libera circolazione di tali 
dati;
 
VISTO il D.Lgs. 10 agosto 2018, n, 101 - Disposizioni per l'adeguamento della normativa nazionale alle 
disposizioni del regolamento (UE) 2016/679 del Parlamento europeo e del Consiglio, del 27 aprile 2016, 
relativo alla protezione delle persone fisiche con riguardo al trattamento dei dati personali, nonché alla libera 
circolazione di tali dati;
 
VISTO il “Provvedimento in materia di videosorveglianza” emanato dal garante per la protezione dei dati 
personali in data 8 aprile 2010;
 
VISTO il Regolamento e relativo elenco allegati;
 
VISTO il D.lgs. 267/2000;

VISTO lo Statuto Comunale vigente;
 
RISCONTRATA la propria competenza ai sensi dell’art.42 comma 2 TUEL;

PROPONE

1. DI APPROVARE il Regolamento Comunale per l’utilizzo di impianti di Videosorveglianza del territorio, 
che consta di n. 27 articoli, relativa informativa, cartello tipo, registro accessi e modulo-richiesta 
accesso/blocco immagini, che vengono allegati al presente atto per costituirne parte integrante e sostanziale;

2. DI DEMANDARE al competente VI Settore funzionale l’aggiornamento periodico dell’elenco relativo al 
posizionamento degli impianti di videosorveglianza;

3. DI ABROGARE il precedente regolamento comunale in materia di videosorveglianza adottato con 
deliberazione di Consiglio Comunale del 20/03/2015 n. 21;

4. DI DARE ATTO, ai sensi dell’art.3 della legge 241/90 sul procedimento amministrativo, che qualunque 
soggetto ritenga il presente atto amministrativo illegittimo e venga dallo stesso direttamente leso, può 
proporre ricorso innanzi al Tar Sezione di Catania, al quale è possibile presentare i propri rilievi in ordine 
alla legittimità del presente atto entro e non oltre 60 gg dall’ultimo giorno di pubblicazione all’Albo Pretorio 
(ovvero Ricorso Straordinario al Capo dello Stato, entro e non oltre 120 gg. dall’ultimo giorno di 
pubblicazione all’Albo Pretorio).



Il Responsabile del Procedimento
 dott. Saverio Virgilio

Parere di Regolarità Tecnica

Ai sensi dell'art. 49 del D.Lgs. 267 del 18 Agosto 2000 e successive modificazioni ed integrazioni, si esprime parere 
favorevole per quanto di competenza in ordine alla regolarità tecnica del provvedimento in oggetto.

Responsabile del 5° Settore Funzionale
VIRGILIO SAVERIO / InfoCamere S.C.p.A.

Parere di Regolarità Contabile

Ai sensi dell'art. 49 del D.Lgs. 267 del 18 Agosto 2000 e successive modificazioni ed integrazioni, così come 
modificato dall'art. 3, comma 1, lettera b), Legge 213/2012, si esprime parere non dovuto per quanto di competenza in 
ordine alla regolarità contabile del provvedimento in oggetto.

Il Responsabile Settore III
ROSARIA DI MULO / ArubaPEC S.p.A.



Il presidente del Consiglio comunale, Lorenzo Ceglie, passa, quindi, alla trattazione del 2° punto all'O.d.G. 
riguardante la proposta consiliare n. 77 del 11.11.2023: “Nuovo Regolamento per l’installazione e utilizzo 
di sistemi di videosorveglianza adottato in attuazione del Regolamento Europeo 679/2019 (C.D. “GDPR”), 
del d.lgs. 196/2003 come novellato dal d.lgs. 101/2018, del d.lgs. 51/2018 e delle normative in materia 
(Provvedimento Garante del 08 aprile 2010, Linee Guida 03/2019 dell’EDPB, Statuto dei lavoratori)”. 
Segnala la presenza in aula del responsabile del V Settore “Polizia Locale”, dott. Saverio Virgilio, a cui dà la 
parola.

Alle ore 19:20, entrano i consiglieri Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Arena F., Zuccarello M., 
Caruso C.M., Strano A. e Strano F., per cui i consiglieri presenti risultano essere n° 22.

Il dott. Virgilio, responsabile del V Settore: “Si tratta del Regolamento per l’installazione e 
l’utilizzo di sistemi di videosorveglianza, proprio in attuazione alla nuova disposizione, quindi al GDPR 
679/2019 e ai vari decreti attuativi come il 101 del 2018, che, sostanzialmente, nel caso in cui venisse 
approvato, va a sostituire il vecchio regolamento della videosorveglianza che risale al 2015. Esso è composto 
da 27 articoli e, come ho detto poc’anzi, si tratta di un vero e proprio adeguamento alla nuova normativa 
vigente”.

Il consigliere Vazzano, vicepresidente della II commissione consiliare: “Grazie signor presidente, 
ringrazio il comandante Virgilio per avere illustrato la proposta. Molto brevemente, per, intanto, volevo 
sottolineare il lavoro che ha fatto la II commissione nelle vesti di tutti e nove i commissari anche e 
soprattutto nelle vesti della presidente Santangelo, che, chiaramente, per problemi familiari, che non sto qui a 
dire, è potuta essere un po’ meno presente ma ha non ha mai fatto mancare il suo apporto, così come non lo 
hanno fatto mai mancare tutti i commissari della II commissione. Questo regolamento sicuramente è un 
Regolamento importante perché, sebbene bisogna stare attenti sempre con la violazione di privacy e 
quant’altro, il sistema di videosorveglianza che disciplina un Comune, a volte, risulta essere indispensabile 
ed è quello che abbiamo sottolineato in commissione. È, infatti, importante dare contezza, nel caso in cui ce 
ne fosse bisogno, di immagini che fungano da prova, appunto, da testimonianza diretta, per cercare di risalire 
a eventuali illeciti che possono essere legati ai rifiuti, che possono essere legati al Codice della strada, 
piuttosto che a un qualsiasi altro reato. Quindi, è bene sottolineare come sia importante avere una dotazione 
del genere, ovviamente le immagini sono a disposizione esclusivamente della Polizia locale e di chi, 
ovviamente, ne fa legittima richiesta di avere accesso agli atti. Quindi, a livello di privacy, comunque, questo 
regolamento è ben disciplinato, quindi, devo fare i complimenti al Comandante per la proposta. Presidente, 
sono convinto che questo Consiglio Comunale saprà prendere coscienza, così come si è fatto in 
commissione, di un valido strumento, sebbene già, chiaramente, le telecamere erano già poste sul territorio 
del Comune da anni in diversi angoli e in diverse vie, zone problematiche, sono sicuro che saprà ancora una 
volta, come ha fatto in passato, prendere coscienza e approvare un regolamento e una proposta di delibera 
così importante. Grazie”.

Alle ore 19:25, entra il consigliere Calogero E.M. ed escono Arena F., Sofia M.A., Nastasi I., per cui 
i consiglieri presenti risultano essere n° 20.

Il presidente procede con la lettura del’art. 1 del regolamento proposto:
CAPO I – PRINCIPI GENERALI
“Art. 1 – Oggetto e ambito di applicazione”.

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, l’Art. 
1 – Oggetto e ambito di applicazione, del regolamento proposto, la quale ottiene n° 20 voti favorevoli 
(Calogero E.M., Percipalle G.L., Marchese M., Ceglie L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., 
Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Strano A., 
Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., Strano F. e Nicotra F.G.). A chiusura della votazione, 
dichiara approvato l’art. n. 1.

Il presidente procede con la lettura dell’art. 2 del regolamento proposto:
“Art. 2 – Definizioni”.

Il presidente passa alla trattazione dell’emendamento n. 1 all’Art. 2 – Definizioni, proposto dalla II 
Commissione consiliare, munito del parere favorevole di regolarità tecnica, che è del seguente tenore:



“al 5° rigo aggiungere dopo la parola “nome” la seguente dicitura “e cognome”.

Alle ore 19:35 esce la consigliera Percipalle G.L., ed entrano Sofia M.A. e Nastasi I., per cui i 
consiglieri presenti sono 21.

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, 
l’emendamento n. 1 all’Art. 2 – Definizioni, del regolamento proposto, la quale ottiene n° 20 voti favorevoli 
(Calogero E.M., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., 
Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Strano A., 
Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., Strano F. e Nicotra F.G.) e n° 1 voti contrari (Nastasi I.). A 
chiusura della votazione, dichiara approvato l’emendamento n. 1.

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 2 – 
Definizioni, del regolamento proposto, così come emendato, il quale viene approvato con il medesimo esito 
della votazione precedente, ovvero n° 20 voti favorevoli (Calogero E.M., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie 
L., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Strano A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., 
Strano F. e Nicotra F.G.) e n° 1 voti contrari (Nastasi I.). A chiusura della votazione, dichiara approvato 
l’art. 2 come emendato.

La consigliere Bonaccorso procede con la lettura dell’art. 3 del regolamento proposto:
“Art.3 – Principi applicabili al trattamento di dati personali”.

Alle ore 19:41 entra la consigliera Percipalle G.L., ed escono Licciardello A. e Nicotra R., per cui i 
consiglieri presenti sono 20.

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, l’Art. 
3 – Principi applicabili al trattamento di dati personali, del regolamento proposto, la quale ottiene n° 19 
voti favorevoli (Calogero E.M., Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Zuccarello M., 
Vinciguerra A., Santangelo C., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Strano 
A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., Strano F. e Nicotra F.G.) e n° 1 astenuto (Nastasi I.). A 
chiusura della votazione, dichiara approvato l’art. n. 3.

Il consigliere Strano F. procede con la lettura dell’art. 4 del regolamento proposto:
“Art.4 – Base Giuridica e Finalità”.

Alle ore 19:53 entrano i consiglieri Arena F., Licciardello A., Nicotra R. ed escono Strano A., 
Nastasi I., Guarnaccia E.C., Nicotra F.G., per cui i consiglieri presenti sono 19.

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, l’Art. 
4 – Base Giuridica e Finalità, del regolamento proposto, la quale ottiene n° 19 voti favorevoli (Calogero 
E.M., Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., 
Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., 
Anzalone A., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano F.). A chiusura della votazione, dichiara approvato l’art. 
n. 4.

Chiede di intervenire la consigliere Santangelo, presidente della II Commissione consiliare: 
“Buonasera presidente, buonasera ai colleghi consiglieri e a tutti coloro che ci seguono in sala. Visto che, 
comunque, il Regolamento è stato già studiato in Commissione, direi che possiamo anche darlo per letto, se 
gli altri consiglieri sono d’accordo chiaramente”.

Il presidente constata il consenso unanime dei consiglieri presenti a dare per letti i restanti articoli del 
regolamento.

Alle ore 19:55 esce il consigliere Calogero E.M. ed entra Guarnaccia E.C., per cui i consiglieri 
presenti sono 19.

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, in modalità telematica, l’Art. 
5 – Partenariato Pubblico - Privato, del regolamento proposto, la quale ottiene n° 19 voti favorevoli 
(Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello 
A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 



Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano F.). A chiusura della votazione, dichiara approvato 
l’art. n. 5.

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, CAPO II 
IL TRATTAMENTO DEI DATI PERSONALI - Art. 6 – Il Titolare del Trattamento, del regolamento 
proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti 
favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., 
Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., 
Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 7 – 
Informazioni sul trattamento dei dati personali, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il 
medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., 
Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., 
Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., 
Rapisarda A. e Strano F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 8 – 
Modalità di raccolta dei dati, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della 
votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., 
Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano 
T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano 
F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 9 – 
Categorie particolari di dati e dati personali relativi a condanne penali e reati, del regolamento proposto, il 
quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli 
(Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello 
A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 10 – 
Conservazione dei dati personali, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito 
della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie 
L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano 
T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano 
F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 11 – 
Individuazione dei siti da sottoporre a videosorveglianza, del regolamento proposto, il quale viene 
approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., 
Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., 
Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., 
Panepinto O., Rapisarda A. e Strano F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 12 – 
Utilizzo di particolari sistemi mobili, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo 
esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., 
Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., 
Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e 
Strano F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 13 – 
Trasferimenti di dati personali verso paesi terzi o organizzazioni internazionali, del regolamento proposto, 
il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli 
(Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello 
A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, CAPO III 
– DIRITTI DELL’INTERESSATO - Art. 14 – Diritto di accesso dell’interessato, del regolamento 



proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti 
favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., 
Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., 
Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, CAPO IV 
– LE MISURE DI SICUREZZA DEI DATI PERSONALI - Art. 15 – Misure tecniche ed organizzative, 
del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero 
n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., 
Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., 
Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 16 – 
Sicurezza dei dati, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione 
precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., 
Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 17 – 
Misure di sicurezza specifiche, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito 
della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie 
L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano 
T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano 
F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 18 – 
Valutazione d’Impatto (DPIA), del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito 
della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie 
L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano 
T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano 
F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 19 – 
Cessazione dell’attività di videosorveglianza, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il 
medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., 
Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., 
Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., 
Rapisarda A. e Strano F.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, CAPO V 
– TUTELA AMMINISTRATIVA, GIURISDIZIONALE E PENALE - Art. 20 – Tutela amministrativa 
e giurisdizionale, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione 
precedente, ovvero n° 19 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., 
Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A. e Strano F.).

Alle ore 20:02 entra il consigliere Nicotra F.G., per cui i consiglieri presenti sono 20.

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 21 – 
Violazioni e sanzioni amministrative, del regolamento proposto, la quale ottiene n° 20 voti favorevoli 
(Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello 
A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., Strano F. e Nicotra F.G.). A chiusura della votazione, 
dichiara approvato l’art. n. 21.

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 22 – 
Illeciti penali, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione 
precedente, ovvero n° 20 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., 
Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., Strano F. e 
Nicotra F.G.).



Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, CAPO VI 
– DISPOSIZIONI INTEGRATIVE SUI TRATTAMENTI DELLE FORZE DI POLIZIA - Art. 23 – 
Modalità di trattamento e flussi di dati da parte delle forze di polizia, del regolamento proposto, il quale 
viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 20 voti favorevoli (Percipalle 
G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., 
Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., Strano F. e Nicotra F.G.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 24 – 
Tutela dell’interessato, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della 
votazione precedente, ovvero n° 20 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., 
Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano 
T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., Strano F. 
e Nicotra F.G.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, CAPO 
VII – NORME FINALI - Art. 25 – Modifiche regolamentari e rinvio, del regolamento proposto, il quale 
viene approvato con il medesimo esito della votazione precedente, ovvero n° 20 voti favorevoli (Percipalle 
G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., 
Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., 
Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., Strano F. e Nicotra F.G.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 26 – 
Decorrenza e abrogazioni, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della 
votazione precedente, ovvero n° 20 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., 
Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano 
T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., Strano F. 
e Nicotra F.G.).

Il presidente, non essendoci ulteriori interventi, sottopone a votazione, per alzata di mano, l’Art. 27 – 
Pubblicità, del regolamento proposto, il quale viene approvato con il medesimo esito della votazione 
precedente, ovvero n° 20 voti favorevoli (Percipalle G.L., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., 
Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Vazzano T.A., 
Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., Strano F. e 
Nicotra F.G.).

Il presidente, esaurite le votazioni degli articoli del regolamento, dichiara che si possa passare alle 
dichiarazioni di voto alla proposta.

Alle ore 20:05 entrano i consiglieri Calogero E.M. e Strano A., per cui i consiglieri presenti sono 22.

Chiede di intervenire il consigliere Marchese M.: “Grazie signor presidente, signori assessori, 
signor comandante, ai colleghi consiglieri, persone presenti e chi ci ascolta. Abbiamo proficuamente lavorato 
in II commissione, consiliare, c’è stato l’intervento anche del comandante. Questo è un regolamento tecnico 
che serviva alla nostra comunità, devo dire, è stato ben fatto e ha ben chiarito qualche piccolo dubbio che 
poteva esserci, dal responsabile dei dati personali, che non può che essere, per conto del Comune di 
Misterbianco, il Sindaco pro tempore, ovviamente, alla pubblicazione dei dati, delle immagini, al 
partenariato con le forze dell’ordine. Ovviamente, ciò che è stato citato prima dal collega Vazzano è una cosa 
positiva, perché laddove le immagini di videosorveglianza possono essere utili e necessari per il bene della 
comunità e, quindi, per la sicurezza della comunità, non possiamo che essere favorevoli e d’accordo. Ecco il 
perché della nostra condivisione totale ad un regolamento, che è si tecnico, ma anche più fattivo. Io ne 
volevo approfittare per ringraziare gli operatori del Comando di Polizia Municipale, che sono pochi, ma sono 
molto attenti al lavoro che viene fatto, soprattutto per ciò che riguarda ovviamente le discariche abusive, per 
ciò che riguarda tanti sacchi dell’immondizia tralasciati da tanti zozzoni che vengono beccati. Sono certo 
che, grazie alla vigilanza del comandante, non avremmo situazioni simili a quelle che da poco abbiamo visto 
sui social, perché ritengo assurdo che da un Comune possono uscire delle immagini deprecabili senza volto 
coperto di soggetti che anche hanno fatto politica. Ovviamente questa è una cosa deprecabile per il soggetto 
che è stato inquadrato nell’azione che ha commesso, ma mi preoccupa una problematica ovviamente ben 
diversa, che è quella di tutela dei nostri dati sensibili e, quindi, questo regolamento, da questo punto di vista, 



ci aiuta. Per il resto, preannuncio, visto che c’è il comandante, ma mi dispiace non vedere l’assessore alla 
Polizia Municipale presente in aula sul regolamento così importante.

Il presidente fa presente che l’assessore Foti è al turno di lavoro.

Continua il consigliere Marchese: “Mi scuso, ma lei non aveva annunciato in apertura l’assenza giustificata 
dell’assessore. Comunque, come stavo dicendo, poiché i compiti del Corpo di Polizia Locale son tanti e, 
anche in seguito alle nuove assunzioni, riteniamo che ci sia maggiore necessità di personale, visto il territorio 
e visto il numero di abitanti, da parte nostra, come gruppo consiliare e come opposizioni tutte, quando sarà 
trattata la fase del DUP, sarà nostro interesse proporre ulteriori assunzioni e ulteriore scorrimento della 
graduatoria del personale, anche perché questo è un discorso parecchio importante che riguarda in maniera 
specifica il Comando di Polizia. Leggevo tempo fa che, per un Comune come il nostro, servirebbero 
addirittura 80 unità. Non siamo assolutamente a questi livelli, ma penso che occorre integrare con nuovi 
innesti vista anche l’ottima buona volontà degli ultimi innesti nel corpo di Polizia locale. Sarà nostra 
intenzione, per la prima volta, a trovare la modalità di presentare su questo, come su altre tematiche che 
riguardano il DUP, degli emendamenti per poter lavorare insieme il più proficuamente possibile. Il Corpo di 
Polizia locale fa parte del personale. Ci sono stati molti cambiamenti, di cui sicuramente parleremo, signor 
presidente, che riguardano il passaggio di personale. Ragioneremo, magari, su come sono stati fatti questi 
cambiamenti del personale, ma sicuramente è fondamentale avere una linea. Linea che, per quanto riguarda 
l’azione del Corpo di Polizia Locale, vediamo, ma sull’amministrazione no. Comunque, nonostante ciò 
voteremo sì a questo regolamento”.

Il consigliere Calogero: “Grazie presidente, sarò brevissimo solo perché, appunto, in commissione 
abbiamo affrontato questo argomento, abbiamo studiato e letto questo regolamento. Ringrazio il comandante 
per la sua presenza in commissione per averci chiarito qualche dubbio che avevamo. Riteniamo tutti che 
questo sia un regolamento utile, assolutamente utile alla nostra comunità e, sicuramente, quello che 
auspichiamo è che venga utilizzato al meglio per la tutela e la sicurezza, soprattutto di tutti i cittadini 
misterbianchesi, perché di questo ne abbiamo di bisogno. Lo dicevamo prima in aula, qualcuno che mi ha 
preceduto, ovviamente, sul Corpo della Polizia Locale, che, sicuramente ci sono stati nuovi innesti, ma è 
auspicabile assolutamente poterlo allargare ancora di più, affinché anche questo servizio possa funzionare al 
meglio. Per tale motivi il gruppo di MisterbiancOltre voterà favorevolmente questo regolamento, grazie”.

Il consigliere Vazzano: “Grazie presidente, molto brevemente, ovviamente per noi è stato un piacere 
in commissione trattare un regolamento così importante, per i motivi che ho già espresso nel mio intervento 
iniziale. Sulla proposta, già da quando abbiamo iniziato a discuterne come Fratelli d’Italia, voterò 
favorevolmente a un regolamento, che, ripeto, è indispensabile per disciplinare al meglio la sicurezza di un 
Comune, di una città. Giusto ieri, sentivo, purtroppo, di un, un paio di furti di auto. Speriamo che, con questo 
nuovo sistema di videosorveglianza, si possa cercare di risalire a questi delinquenti, che vedono sottrarre 
enormi sacrifici a famiglie per comprarsi un’auto, ma, non solo, l’episodio che citavo prima della rapina 
avvenuta ai danni di un cittadino in pieno centro, il monitoraggio, come diceva prima il consigliere Marchese 
delle discariche abusive, tutto un insieme di fattori che rendono, poi, una comunità più sicura e, quindi, nel 
rispetto sempre e comunque della privacy delle persone, questo strumento servirà sicuramente, sarà d’aiuto 
al Corpo di Polizia locale nell’individuare le persone che non operano, diciamo, nel migliore dei modi per 
usare un eufemismo. Grazie”.

Il consigliere Zuccarello M.: “Grazie presidente per la parola, io non faccio parte della II 
commissione che ha seguito i lavori, ma mi associo a quanto detto dai colleghi. di cui mi fido del lavoro che 
hanno svolto in commissione e ringrazio il comandante per il lavoro che ha fatto e tutto il corpo della Polizia 
locale di Misterbianco. Ovviamente, auspico che questo Regolamento possa essere utile per migliorare la 
sicurezza del nostro territorio. Il consigliere Vazzano ha detto bene riguardo l’intervento dei carabinieri, per 
esempio, in occasione della rapina. Certamente un regolamento sulla videosorveglianza ci tornerà utile per 
avere un controllo del territorio sempre maggiore e dare risposte concrete ai cittadini su quello che è un 
problema che oggi attanaglia spesso questo Comune, che è il problema della sicurezza, non solo nel centro, 
nelle frazioni e, quindi, ben venga un regolamento del genere. Ripeto, mi auspico che venga utilizzato nel 
migliore dei modi. Grazie”.

Il presidente, in assenza di interventi, sottopone in votazione per votazione in modalità telematica, l’intera 
proposta di deliberazione, con annesso regolamento composto da n. 27 articoli, così come emendato e degli 
allegati, la quale ottiene il risultato di n° 22  voti favorevoli (Calogero E.M., Percipalle G.L., Marchese M., 
Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., 
Drago C., Vazzano T.A., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Strano A., Guarnaccia E.C., 



Panepinto O., Rapisarda A, Strano F. e Nicotra F.G.). A chiusura della votazione, il presidente dichiara 
approvata la proposta di deliberazione con annesso regolamento così come emendato e allegati.

IL CONSIGLIO COMUNALE

 Sentiti i superiori interventi;
 Visto l’esito delle votazioni;
 Visto lo Statuto Comunale;
 Visto il precedente Regolamento del Consiglio Comunale;
 Richiamata la proposta di deliberazione consiliare n° 77 del 11/11/2023: “Nuovo Regolamento 

per l’installazione e utilizzo di sistemi di videosorveglianza adottato in attuazione del 
Regolamento Europeo 679/2019 (C.D. “GDPR”), del D.Lgs. 196/2003 come novellato dal 
D.Lgs. 101/2018, del D.Lgs. 51/2018 e delle normative in materia (Provvedimento Garante del 
08 Aprile 2010, Linee Guida 03/2019 dell’EDPB, Statuto dei lavoratori)”;

Ad unanimità di voti favorevoli espressi per appello nominale ed alzata di mano, dai signori consiglieri 
presenti e votanti

DELIBERA

Approvare l’allegata proposta di deliberazione consiliare n° 77 del 11/11/2023: “Nuovo Regolamento per 
l’installazione e utilizzo di sistemi di videosorveglianza adottato in attuazione del Regolamento Europeo 
679/2019 (C.D. “GDPR”), del d.lgs. 196/2003 come novellato dal d.lgs. 101/2018, del d.lgs. 51/2018 e delle 
normative in materia (Provvedimento Garante del 08 aprile 2010, Linee Guida 03/2019 dell’EDPB, Statuto 
dei lavoratori)”, con annesso testo regolamentare composto da n. 27 articoli, così come emendato dal 
Consiglio Comunale, che si allega alla presente deliberazione sotto la lettera A.

Il presidente informa che, domani alle ore 10:00, si svolgerà nella sala consiliare la Giornata della 
Memoria e dell’Impegno in ricordo delle vittime innocenti delle mafie. Alle ore 20:15, esauriti i punti 
all’O.d.G.., dichiara conclusi i lavori del Consiglio comunale, rinviandone l’ulteriore convocazione a data da 
destinarsi.

La presente deliberazione diventa esecutiva ai sensi dell'art. 12, comma 1, della L.R. n 44/91,decorsi 10 
giorni dalla pubblicazione.

 IL VICE SEGRETARIO 
GENERALE

dott. Giuseppe Piana

Il Consigliere Anziano
Percipalle Giusi Letizia

 PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
Ceglie Lorenzo


